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今年5月，英皇集团主席杨受成与集团副主席杨政龙

共同出席了在北京国家会议中心举办的“第二十届

（2023）中国慈善榜”，分别获得“中国慈善二十年·慈善领袖”

及“年度青年慈善家”荣誉。

”

英皇集团杨受成、杨政龙：

父与子的家族慈善传承样本

值得一提的是，英皇集团从

一家 1942 年成立时的小钟表
铺，发展到现在成为一家拥有六

家上市公司的集团，在杨受成的

带领下，集团的发展一直与慈善

的发展如影随行。

受香港企业家、慈善家邓肇

坚的影响，杨受成从 1970年起，
开始带领集团参与慈善事业，重

点关注长者关怀领域，至今已有

五十余年。1998年，杨受成带着
只有 12岁的杨政龙到了湖北水
灾现场，父亲“运筹帷幄”，给灾

民运送物资帮助他们度过人生

困境的行为，给杨政龙的心里埋

下了慈善的种子，并随着父亲的

言传身教，潜移默化，长出了“关

爱青年人”的慈善之花。

在父亲杨受成的眼里，儿子

杨政龙是一位“谦逊有礼、很有社

会担当”的年轻人。他希望儿子除

了经营好公司业务，照顾好英皇

大家庭，还能够在他感兴趣的青

年事务工作领域继续潜心钻研，

做一个对社会有意义的人。

在去年开始担任英皇集团

副主席的杨政龙眼里，父亲杨受

成是自己前行路上的楷模，父亲

“诚以待人、乐观积极”的人生态

度，“争气”的座右铭，时刻提醒

自己“以诚为本”。在公益慈善方

面，父亲更是启蒙恩师，让他在

很小年纪就知道，做慈善是一件

非常值得自豪的事情。

杨政龙在传承父亲慈善精

神的同时，又有自己的慈善创新

和慈善特色。父亲杨受成认为

“善在人为，行有余力，就得回

馈”，他关爱长者，在湖北、河北、

江苏、广西和香港自主兴建十多

家老年中心，先后成立两支慈善

基金，英皇集团员工和艺人每年

都会组成义工队探访；而“充满

正能量”的杨政龙秉持家族爱心

传承，持续帮扶基层生活，尤其

关心青年人。同时，利用自己作

为青年人对科技的敏感和娴熟，

将现代科技运用于慈善之中，在

实现慈善传承的同时，又融入了

时代的科技新元素，让慈善执行

的效率更高，受众更有针对性。

时代车轮滚滚向前，伴随着

中国改革开放成长起来的中国

财富阶层的“创一代”们，在面对

财富传承问题的同时，也面临家

族精神传承的问题，家族精神的

传承是家族财富传承的基石。而

家族慈善的重要价值就在于，不

仅可以实现家族和家族财富的

永续传承，更扩大和彰显了家族

的社会影响力和历史责任感，成

为家族传承和文化延续的一种

优良路径：家族在散财的同时，

也从另一个角度促进财富增长。

在杨受成、杨政龙父子获得

第二十届中国慈善榜相关荣誉

之后，《公益时报》特意专访他

们，希望通过与这对父子的对

话，通过这对在商业和慈善领域

都有影响力的父子对于慈善行

为以及家族慈善传承经验的分

享，提供财富家族如何进行慈善

传承的一个样本，也为更多的财

富阶层带来家族慈善传承的启

发，让家族慈善之树在财富的土

壤中枝繁叶茂，为推动我国慈善

事业健康持续发展，全体人民共

同富裕的中国式现代化贡献更

多力量。

慈善信条 从不动摇

《公益时报》：首先祝贺您获
得 “中国慈善二十年·慈善领
袖”。 从 2007 年第一次参与中国
慈善榜到今年已经连续 16 年 ，
每年您都凭借不同的慈善贡献
获得当年的慈善荣誉，这种对于
慈善坚持的行为值得尊敬。 您每
年坚持行善的动力是什么？

杨受成 ： 我是从 1970年起
开始参与慈善事业，至今已有五

十多年。我们主要在长者照顾、

善终服务、教育发展及乡村振兴

等领域积极行动，参与推动国家

慈善事业的蓬勃发展。我很感谢

中国慈善榜对我开展慈善工作

的肯定，我承诺自己一定会努力

继续把慈善事业做好。

我一直坚信“善在人为，行

有余力，就得回馈”的慈善信条，

从不动摇，我也希望将这个信念

转化为具体的实际行动，并长期

坚持下去。

《公益时报》：慈善让自己有
哪些感悟和收获？

杨受成：我们在湖北、河北、

江苏、广西和香港资助兴建了十

多家老年中心，总计提供超过

3000张床位，主要针对“三无”老
人提供收容及临终服务，并先后

成立了两支慈善基金。在此过程

中，英皇集团的员工和艺人们每

年都会组成义工队做探访，会参

与到很多面对不同慰问对象的

康养慰问、保健讲座等形式各异

的活动中。他们主动加入到集团

的公益行动，形成“合力”，积极

推动我国的老人和青年福利事

业发展，让我倍受鼓舞。

未来，我和集团上下会更努

力推动公益慈善的永续发展，在

公益道路上砥砺前行，带动更多

人参与慈善事业，创造更多共享

价值。

《公益时报》：可不可以分享
一下在多年行善过程中对自己
触动比较深的几个故事。

杨受成：我们很久前捐款兴
建的“杨受成慈善基金（顺平）老

年服务中心”于 2009年投入运
营，2013年“杨受成（中国·顺平）
关爱老年中心”正式运营开始，

担任这两个项目的张恒院长从

项目落成后一直工作到今天。

秉持着“还老人一双儿女，

给老人一个家”的服务理念，在

这十余年的时间里，张院长带领

工作人员，把项目内 700余位老
人照顾得十分周到，让他们拥有

了幸福的晚年生活。2020年 11
月，杨受成慈善基金（顺平）老年

服务中心从 550 家养老机构中
脱颖而出，通过了 2020年度河
北省三星级养老示范机构的评

定；2021年 7月，张院长作为河
北省推选的唯一一家养老机构

的先进代表人物到河北省民政

厅进行汇报。这种持之以恒的奋

斗精神带动了他的团队，更给了

我们信心！

还有就是 2021 年 7 月，当
时河南省遭受暴雨突袭，我们集

团当即决定捐款救灾，支持河南

防汛抢险救灾工作。最令我感动

的是我们旗下艺人都停下手头

工作，在一天时间内纷纷响应，

真可谓是“一呼百应”，我们的捐

款名单不停地更新，好似“接力

棒”一样，众人齐心力挺河南受

灾同胞及救援人员，保障当地群

众人身安全。

言传身教 潜移默化

《公益时报》：儿子杨政龙也
身体力行参与慈善，去年与您一
同荣获“慈善传承楷模”称号，今
年更是获得中国慈善榜的认可。
您用哪些方式，培养儿子跟随您
的步伐，走上行善道路？

杨受成 ：其实没有什么“妙
招”，我想就是言传身教吧！因

为我们一起生活，待政龙加入

英皇集团后我们又一起工作，

集团内不同业务开经营会议时

候他都在我身边，潜移默化地

受影响。

公益慈善方面的工作，1998

年湖北发生水灾我就带着他到

湖北灾区探访、捐款，他跟我说

过那次经历给他留下很深的印

象，可能就是在他心中种下了

“关爱社会、回馈社会”的种子。

最近这几年，他在香港联合一些

公益机构发起针对不同人群的

慰问活动，还多次前往内地不同

的乡镇为长者提供帮扶服务。我

记得他还带领我们集团的义工

同事去过打工子弟学校和小学

生开展趣味运动会。他一直都很

关注青少年教育发展。

《公益时报 》：在您的眼中 ，
儿子杨政龙是个怎样的孩子？ 具
备哪些优良的品质？

杨受成：政龙是一位谦逊有
礼、很有社会担当的年轻人，尤

其是疫情时期积极整合身边各

方资源、筹措资金，为香港青少

年、基层家庭提供帮助。他通过

香港青年联会成立“童心抗疫

You And Me”，派送超过价值
1.5 亿港元的抗疫物资，31 万个
抗疫包，服务近 700所学校，惠
及大约 31万个学童家庭。无论
是疫情期间推出的“共·融舍”房

屋共享计划，还是为有困难的基

层百姓、学童家庭提供必备的基

础生活、卫生用品，担任香港青

年联会主席的政龙多次率领青

年义工，给有需要的人士汇聚更

多的关爱及希望。

《公益时报 》：对儿子的期
待有哪些 ？ 希望儿子成为什么
样的人 ？ 带领英皇集团取得怎
样的成就 ？

杨受成：我希望他能够肩负
重任，除了经营好公司业务，照

顾好英皇大家庭以外，能够在他

感兴趣的青年事务工作领域里

继续潜心钻研，着眼于每个细

节，做一个对社会有意义的人。

（下转 13 版）

>>>对话英皇集团主席杨受成<<<

杨受成慈善基金积极支持祖国文体界，为 2008 北京奥运金牌健
儿提供奖金
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